



L'interdiction de fumer : Point de vue de François Reynaert

Rubrique : actualités - Date : vendredi 20 octobre 2006

Dans LE NOUVEL OBSERVATEUR une chronique intitulée « Tabac les pattes » dans laquelle François Reynaert, qui se penche sur l'interdiction de fumer dans les lieux publics, observe que « tout le monde est pour » bien que « certains râlent comme les débitants de tabac » qui bénéficient « d'inénarrables reportages sur les pauvres bistrotts tabac de zones rurales (...) « derniers lieux de convivialité de nos campagnes ». Affirmant « J'aime beaucoup l'idée que le seul truc qui ferait vivre les villages serait d'y vendre des produits qui contribuent à tuer les gens », il estime néanmoins que « la popularité de la mesure n'est pas dénuée d'ambiguïté » car mêmes les fumeurs sont favorables à ce qu'on leur interdise partout de fumer mais ils n'arrêtent pas pour autant. Et il ajoute « pendant longtemps on a cru (...) que les gens fumaient parce qu'ils trouvaient ça bon, on sait maintenant qu'ils fument parce qu'ils savent que c'est mauvais », tout en observant qu'il n'est pas nécessaire de se focaliser sur le tabac car il y a des tas de choses que l'on peut faire pour se faire mal, comme par exemple provoquer gratuitement n'importe qui de plus fort que soi .

Reconnaissant « j'exagère ! », il affirme qu'en fait « l'immense jouissance du fumeur » est de savoir qu'il va arrêter bientôt et là « on sent que sa vie a un sens ». Le chroniqueur qui souligne que pendant des siècles les religions se sont senties obligées d'inventer des systèmes de croyance pour donner un but à l'existence, regrette « c'est idiot, ils auraient inventé tout de suite la Nicorette, ça aurait marché tout autant ». F Reynaert qui rappelle qu'en 30 ans de lutte contre le tabac, tous prédisaient qu'on arriverait jamais à l'interdire, observe que « la mesure Villepin n'a entraîné qu'un cri unanime : Enfin ! ». Et le chroniqueur de proposer donc d'en faire autant avec tous les fléaux planétaires et notamment d'arrêter les épuisantes gesticulations auprès des Coréens et des Iraniens, mais de juste leur dire « allez, maintenant à l'intérieur de notre système solaire c'est interdit. Si vous voulez faire fumer vos missiles, il faut le faire dehors » et dit -il « vous verrez, ils seront capables d'y aller ».